

## オイスカとF O F、ワンヘルスの推進に関するMOUを締結 !!

令和6年12月12日(木)、福岡県議会において、公益財団法人オイスカ西日本研修センターとアジア獣医師会連合(FAVA)ワンヘルス福岡オフィス(FOF)との間で、「ワンヘルスの理念の実現に資するため、相互の連携・協力に係る協定」が締結されました。



廣瀬所長



服部知事



藏内所長

### 【藏内勇夫所長：挨拶】

今日、私が長年共に活動し環境或いは農業の振興に努めて参りましたオイスカ西日本研修センターとF O Fが「ワンヘルスに関するMOU」を結ぶことができるようになりました。

またこの協定式に、特にワンヘルスに大きく力を注いでいただいています、服部福岡県知事の立ち会いのもとにできますことを心から嬉しく思っています。

オイスカの憲章には、「地球上の命は密接に繋がっていることを認識し、すべての人々が共存し、地球上の命の基盤を守り育てよ」とあります。これがオイスカの理念です。つまり我々が進めているワンヘルスの理念と全く、同じ方法、同じ理念だと思っています。

研修生の皆さん方は、研修所で日本の農業のことを学んで自国に帰り、それぞれの国の発展に繋がるように頑張っていこうと努力をしてくれていると思います。

アジアでそれぞれの国から来ると、だいぶ日本は涼しいのですが、温暖化の影響で暑くなりました。これは我々人間がこのような現状を作ったと言っても過言ではありません。

いわゆる地球は今、病気になって健康を害している。だから感染症が発生する。異常気象が発生する。地球は温暖化になっている。今の地球の病気を治す医者はいないのです。

そこで、我々は、ワンヘルスという運動を興し、オイスカの掲げる理念とともに、地球の健康を作っていく、こういうことをやろう。つまり、あなたたちの役割は、ワンヘルスということをおイスカ活動の中に取り入れて、農業技術を身に付けるとともに、地球の健康を守る医者になるということです。

そのことを、皆さんと共に、廣瀬所長と私で調印し、知事に立ち会ってもらおう。ワンヘルス活動の大事な日にしたいと思っていますところでは。

こういった話は、日本だけではできません。多くの国が協力し合って、はじめて出来ます。それから一つの職業だけでもだめです。農業者もドクターも獣医師も、すべての職業の人たちが、分野を超えて一つになって、はじめて地球の健康が守られるのです。

(一部抜粋)

### 【廣瀬兼明所長：挨拶】

オイスカは、オイスカの理念、人々がさまざまな違いを乗り越えて、自然と調和し共存していくことを目指しています。

今日来ている研修生を含め、今までオイスカの活動は60年以上続いており、約37カ国、そして西日本研修センターだけで約1530名の研修生を輩出しています。

彼らが、やはり日本と繋がり、そして今回 FOF とワンヘルスの考え方、これをオイスカの理念と流動させながら、彼らにまた新たな課題を与える良い機会になると思います。

彼らは来年3月には帰国します。その前に、1回、またいろんなレクチャーをしていただいて、彼らが良く納得して、そしてまた、新たに来る研修生にもそういう意識を持たせていただくためにも、この MOU は非常にありがたい動きだと思います。

(一部抜粋)

### 【服部誠太郎知事：挨拶】

公益財団法人オイスカ西日本研修センターの廣瀬所長、そして、アジア獣医師会連合 FAVA ワンヘルス福岡オフィスの藏内所長との間で、「ワンヘルスの推進のための連携協力に係る協定書」に署名が行われました。

このことは、私も公約の中で掲げています「ワンヘルスの推進」の力強い後押しとなるもので、大変うれしく思っています。

私たちが、3年あまりにわたって苦しめられてきた新型コロナのパンデミックを経験して、次なる感染症、人獣共通感染症等の新たな感染症に備えるためにも「ワンヘルスの推進」は極めて重要であると考えています。

このような中で、私たちも、藏内勇夫所長がアジア獣医師会連合 (FAVA) 会長の時に、この福岡にワンヘルス福岡オフィスを開設いただくことに大変ご尽力を賜りました。そして、開設が叶ったわけです。

我々は FOF と連携を図りながら、世界に向けてワンヘルスの取り組みを発信しています。

このような中で、ハワイ州との間では、昨年4月、県とハワイ大学との MOU の締結を皮切りとして、今年にはハワイ州との間で覚書を、またハノイ市との間で共同声明、そして先日は、バンコク都の間で基本合意書を締結することができました。

我々が住むこの美しい地球を、未来の子供たちにしっかりと引き継いでいくためにも、これから、県としましても全力で取り組んで参る覚悟です。

何卒引き続きのご理解、お力添えをよろしくお願いを申し上げます。

(一部抜粋)



2024年12月18日  
福岡ワンヘルス協議会・事務局